

Con fecha 7 de junio del 2013 fue publicada en el Diario Oficial de la Federación la Ley Federal de Responsabilidad Ambiental ("LFRA"), además de diversas reformas a las leyes ambientales con el objetivo de armonizar la legislación de esta materia.

El objetivo de la LFRA es regular la responsabilidad que nace de los daños causados al ambiente, cuando estos son producidos sin contar con una autorización o sin cumplir con las condicionantes que impone la misma, o bien cuando las actividades reguladas por las Normas Oficiales Mexicanas no obedecen los parámetros impuestos por estas.

De igual forma, la LFRA indica los lineamientos con los cuales se deben reparar los daños causados, o en caso de ser imposible lo anterior, a partir de los cuales debe operar la compensación, conforme a lo previsto por la misma legislación.

Para determinar la responsabilidad ambiental, el referido ordenamiento prevé un procedimiento judicial, por lo cual se determina crear Juzgados de Distrito especializados en materia ambiental; sin perjuicio de que dicha legislación también favorece los medios alternativos de solución de controversias, como es el caso de la mediación y la conciliación.

Pueden accionar dicho procedimiento las autoridades ambientales, las comunidades afectadas o bien organizaciones no gubernamentales que tengan como finalidad el cuidado del medio ambiente, de tal suerte que dentro de dicha legislación, la participación ciudadana juega un papel protagónico.

Es importante señalar que la responsabilidad ambiental no es excluyente de otros tipos de responsabilidades, por lo que una afectación al medio ambiente sigue teniendo consecuencias penales, civiles, cuando se dañe la propiedad ajena; y administrativas, en el caso de que las demás leyes ambientales lo contemplen.

Dicho todo lo anterior, aprovechamos la oportunidad para poner a su disposición los servicios de la Firma como experta en consulta y litigio ambiental, ya que la LFRA planteará un nuevo paradigma dentro del derecho ambiental, por lo que de requerir información detallada sobre algún aspecto específico o impacto de la legislación referida, o de cualquier otro ordenamiento jurídico relacionado, no dude en contactarnos.

On June 7th, 2013, the Federal Law of Environmental Liability ("LFRA") was published in the Official Journal of the Federation, along with other amendments to different laws, in an effort to harmonize the provisions that relate to the matter.

The LFRA was issued with the purpose to regulate the liability derived from environmental damage caused in an absence of authorizations, in incompliance of the provisions set thereof, or when activities carried out exceed the limits set forth in Mexican Official Standards.

Similarly, the LFRA establishes the criteria and parameters based on which the damage caused must be repaired; and based on which compensation must occur, according to the provisions referred in the Law.

The creation of specialized District Judges in environmental matters is included in the aforementioned legal body, seeing that a judicial procedure must take place in order to determine the existence of environmental liability; regardless of the fact that alternative means to solve controversies are also foreseen, like conciliation and mediation.

The LFRA also grants public participation an important role, as the parties which will be allowed to access the referred procedure are environmental authorities, affected communities and populations, as well as non-governmental organizations with interests to protect the environment.

It is important to highlight that environmental liability does not exclude other types of liabilities from arising from conducts which affect natural resources; for instance, criminal and civil liability, when third parties' properties are damaged; as well as administrative liability, as foreseen in environmental laws, accordingly.

Having said that, we take the opportunity to place the services our Firm renders, at your disposition, seeing that the issuance of the LFRA represents a new paradigm to Environmental Law. We are experts in environmental consultation and litigation; thus should you require further details regarding specific aspects or impacts from the issues addressed previously, please, do not hesitate to contact us.